

## ORATEURS

### Patrick KESSEL,

Journaliste anciennement à l'Agence France Presse, à la Rédaction en chef du Matin puis à la Direction d'une agence d'information spécialisée,

Ancien membre de cabinets ministériels,  
Ancien Président du Club des Egaux,  
Ancien Grand Maître du Grand Orient de France,  
Président du Comité Laïcité République,

Auteur de "Marianne, je t'aime", éd. Bruno Leprince

**Ghaleb BENCHEIKH** est docteur ès-sciences et physicien.

Il est Président de la Conférence Mondiale des Religions pour la Paix (Section France).

Il appartient au comité de parrainage de la Coordination Française pour la Décennie de la Culture de Non-Violence et de Paix.

Il anime "Islam" dans le cadre des émissions religieuses diffusées sur France 2 le dimanche matin.

Il a publié "Alors, c'est quoi l'Islam?", éd. Presses de la Renaissance, 2001; 'L'Islam et le Judaïsme en dialogue', éd. de l'Atelier, 2002; 'La Laïcité au regard du Coran', éd. Presse de la Renaissance, 2005; 'Le Coran', éd. Eyrolles, 2009.



L'Association Judéo-Musulmane de France (Paris) est une Association laïque. Elle accueille dans ses rangs des personnes de toutes religions et tous ceux qui, croyants ou non, abattent des murs, lancent des ponts et oeuvrent pour la paix entre les Hommes.

L'AJMF a pour tâche essentielle de faire en sorte que la connaissance, la compréhension, le respect et l'amitié se substituent aux malentendus historiques et aux préjugés mutuels.

Par devoir de mémoire et par volonté de bâtir un avenir de paix, l'AJMF veut transmettre et faire connaître aux nouvelles générations, rappeler aux anciens, par tout support de communication, conférences, publications, événements culturels etc..., l'histoire de nos vies, souvent partagées, fut-ce dans la joie ou dans la tristesse.

Notre Association a conscience de l'impact du conflit israélo-palestinien dans les relations judéo-musulmanes, de la souffrance des peuples du Moyen Orient et de leur droit à exister.

Elle n'a cependant pas vocation au combat politique.

Elle situe son action sur le terrain des rencontres, sachant que de la connaissance découle la sagesse et la paix.



## CONFERENCE



### Laïcité, de Paris au printemps arabe



*Jeudi 17 novembre de 20h à 23h*

**Maison des Associations  
du XVème arrondissement de Paris**

22, rue Saïda  
75015 Paris

En tram : ligne 3 Georges Brassens  
En bus : n° 89 Georges Brassens  
ou 80 Vaugirard Croix Nivert  
En métro : ligne 12 Convention  
ou 13 Porte de Vanves



## Invitation



Cette invitation est personnelle.  
Nous vous remercions de vous inscrire :

soit par email auprès de notre Secrétariat  
à : [pascalecharbonnel@hotmail.fr](mailto:pascalecharbonnel@hotmail.fr)

soit par téléphone au : 06 19 91 05 70

soit par courrier à : AJMF Paris  
15 rue Georges Pitard 75015 Paris

**Le nombre de places étant limité, pensez S.V.P à vous inscrire dès réception de cette invitation. Pour des raisons de sécurité, l'accueil ne sera possible que pour les personnes inscrites.**

Si vous ne pouvez pas vous rendre à cette rencontre et souhaitez être informé de nos actions contactez-nous aux adresses indiquées ci-dessus.

Si vous souhaitez soutenir notre action par adhésion ou par don : envoyez votre chèque à notre Trésorier Dr Jean Pierre Ghanassia 31 rue Bayen 75017 Paris.

Cotisation annuelle : 20 euros ou 10 euros pour les étudiants et les chômeurs.



# CONFERENCE



## Laïcité, de Paris au printemps arabe

Clé de voûte de nos Institutions républicaines, la Laïcité n'est pas anti-religieuse et constitue souvent le moyen de garantir aux religions minoritaires la liberté de culte.

La Laïcité constitue le rempart indispensable pour garantir à chaque citoyen, la liberté de croire, comme une expression de la liberté de conscience. Mais elle garantit également le droit de ne pas croire.

Elle repose sur l'idée issue des philosophes des Lumières, selon laquelle, “ **toutes les femmes et tous les hommes, quelles que soient leurs origines, leur couleur, leurs appartenances religieuses, philosophiques, sont libres et égaux, en droits et en devoirs** “.

Ces principes sont universels et concernent ainsi toutes les femmes et tous les hommes.

La Laïcité est aussi le pont, si cher à l'Amitié judéo-musulmane de France, par lequel devraient dialoguer les cultures en quête de fraternité humaine.

L'actualité de Paris à Tunis et bien au-delà, témoigne de la nécessité de la défendre et de la promouvoir.



**19h30: Accueil**



**20h: Début des conférences**



**Buffet de clôture. PAF : 5 euros . Gratuit pour les membres de l'Association**

